

ご存じですか？

## 介護保険施設利用料の減額制度 (居住費・負担限度額認定)

### 介護保険施設の 居住費負担額の減額

介護保険施設を利用する低所得者への配慮として、以前から食費部分についての減額の制度がありました。介護保険法の改正に伴い、居住費についても減額の制度(負担限度額認定)が設けられました。

また、施設入所者のみでなく、短期入所(ショートステイサービス)利用者へも減額制度が適用されることになりました。

### 負担限度額認定

利用者負担段階として介護保険施設利用者、市民税課税者と全員が市民税非課税者の世帯

とに分けます。非課税者をさらに3段階に分け、収入に合わせたきめ細かな減額制度を設けました。左表

対象者		区分
市民税非課税者	生活保護受給者	利用者負担第1段階
	老齢福祉年金受給者	利用者負担第1段階
	課税年金収入額と合計所得金額が80万円以下の方	利用者負担第2段階
	利用者負担第2段階以外の方(課税年金収入が80万円超266万円未満の方など)	利用者負担第3段階
上記以外の方		利用者負担第4段階

### 手続き方法



継続して施設利用する場合は、毎年減額の申請が必要となります。市税の課税状況により負担段階が変更になる場合もありますので、手続きが滞りませんように、7月が切り替え時期です。

新規に申請をされる方は、収入の状況など確認が必要です。お持ちの介護保険証を持参の上、高齢者支援課または保健福祉室までご相談ください。

問 高齢者支援課 ☎73・0033  
保健福祉室 ☎67・3118

### 参加者募集

#### 【小学5・6年生対象・夏休み講座】

講座名	夏休みふくし講座		夏休み防災体験講座	
期日	7/31(月)	8/1(火)	8/10(木)	8/11(金)
時間	10時~15時	10時~15時	6時50分~17時	9時30分~13時30分
場所	市民ふれあいセンター		東京、本所防災館 江戸東京博物館	市民ふれあいセンター
内容	手話体験 高齢者擬似体験	車椅子介助体験 点字体験	災害模擬体験ほか	応急および災害非常食作り体験
定員	20人		20人	
費用	昼食各自用意		昼食代500円	無料
申し込み	7/14(金)まで(定員になり次第締め切り) ※2日間とも参加可能な方		7/21(金)まで(定員になり次第締め切り) ※2日間とも参加可能な方	
	社会福祉協議会 ☎73-0759 F A X 70-0120			

#### 【一般市民対象・災害教室】

災害教室	日時	7/30(日)10時~12時	8/20(日)10時~12時	9/10(日)10時~12時	
	場所	市民ふれあいセンター			
	内容	「災害対応の基礎知識」	「あれば助かる防災グッズの紹介」	「倒壊家屋からの救出訓練」	
	定員	20人			
申し込み	7/19(水)まで(定員になり次第締め切り) ※3日間とも参加可能な方 社会福祉協議会 ☎73-0759 F A X 70-0120				

### 国民健康保険高齢受給者証 更新のお知らせ

現在使用中の国民健康保険高齢受給者証は、7月31日で有効期限が切れるため使用できなくなります。新しい受給者証は郵送でご案内します。

### 老人保健医療受給者証の 一部負担金の割合変更

8月1日から18年度(17年分)の市県民税の課税所得により、一部負担金の割合が変わります。

変わる方については、変更の通知をお送りしますので、7月末日までに旧受給者証をお持ち下さい。新しい受給者証をお渡します。

問 市民課国保班 ☎73-0086  
野栄総合支所市民室 ☎67-3112

# 匠 瑳 探 訪

⑤

## 日朗と弘智

市を代表する歴史上の人物はだれ？とたずねられたら、日朗菩薩（にちろうぼさつ）と弘智法印（こうちほういん）の名をあげるでしょう。日朗が旧野栄、弘智は旧八日市場の生まれとされています。

日朗（1245年～1320年）は、鎌倉時代に活躍した日蓮宗の僧侶で、日蓮の6人の弟子の1人で6老僧とよばれています。生まれについてはいくつかの説があるものの野手の領主印東氏の子とされ、朗生寺（ろうしようじ）がゆかりの寺とされています。

同時期の日蓮の有力な信者には、金原法橋（かなばらほつきよ）（かなばらほつきよ）という金原（飯高地区）地域の領主もいて活動の足跡を残しています。

日朗の活動の中心は当時幕府のあった鎌倉で、76歳で亡くなった後もその一門の流れが発展したため、その名が広く知られるようになりました。

市内に残る日朗関係の遺跡は、内山新田（豊和地区）に1748年（寛延元年）の供養塔、1859年（安政6年）に飯高村周辺数十か村の信者が立てた供養塔（飯高地区金

日朗ゆかりの寺、朗生寺（野田地区野手）



原）があります。朗生寺には1723年（享保8）日朗400遠忌（おんき・年忌）供養塔が日顛（にちぎ）によって建てられました。日顛は木積（きづみ・豊栄地区）の生まれで飯高檀林に学んでおり、日朗の功績をしのび、朗生寺にも深くかかわったのでしよう。

日朗より3、40年おくれで活動したのが弘智（1281年～1363年）で、大浦（匠瑳地区）生まれで、ゆかりの寺は蓮花寺です。

弘智は600年ほど前に即身仏（そくしんぶつ・ミイラ）となり、近年出版された本でも、「日本一有名な即身仏」として紹介されています。弘智の即身仏は日本海を望む新潟県の寺にまつられています。昭和30年代の本格的な調査で、日本最古の即身仏とされました。有名になったのは、300年ほど前から松尾芭蕉や文人墨客が同寺に立ちより見ていることで、紀行文などに載せられたためです。蓮花寺には弘智の木像があり、新潟県周辺からも一行が同寺をたずねて来たことがあります。

日朗も弘智も地元よりはむしろ足跡を残した地域やその周辺で知られ、その知名度は、全国的といえるでしょう。

関八日市場図書館 73・3746

## 病気と治療 あれこれ

### 知っていますか？ たばこの害（6）

国保匠瑳市民病院  
院長 菊地 紀夫



喫煙による死亡者数はどの位だと思えますか？世界保健機構（WHO）の推計によれば、現在、年間約400万人がタバコ病で命を落としています。このまま行くと2030年には1000万人に達するとWHOは警告しています。

日本では、年間11万人が死亡しています。300人乗りのジェット機が毎日墜落して、全員死亡が365日続くと11万人になります。そうなったら誰も飛行機を利用しないでしょう。課題だった交通事故死は年間7,000人をさりました。自殺者の3万人と較べても、最も大きな社会問題なのです。

台湾のタバコのパッケージには「有害

健康、導至癌症」や「害人害己」と書かれています。カナダではもっと具体的に「タバコの煙のある所に青酸ガスがある」「タバコは肺がんをひきおこす」「置いてあるだけで命を脅かす」などと書いてあります。アメリカでは「煙はがん、心臓病、肺気腫、妊娠障害などの原因になる」、EUは「喫煙は人を殺します」と警告表示しています。

それに較べて日本では「あなたの健康を害するおそれがありますので吸いすぎには注意しましょう」でした。1日2本ずつ吸ったたらがん死亡率が高くなる事実があるのに、まるで少なければ害はないような書き方でしたが、最近「喫煙はあなたにとって脳卒中の危険性を高めます」や「肺気腫の危険性を高めます」等になりました。どうしてもJ・Tはたばこを売るためにあいまいにしておきたいようですね。